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TOLHUIN

PARQUE NACIONAL

DOS NUEVAS LÍNEAS DE COLECTIVOS HACIA 
LAS ZONAS SUR Y NORTE

Desde la entrada al barrio Mirador del Fernández, hacia el primer ingreso 
al barrio de las 640 Viviendas, se volcaron 220 toneladas de 
pavimento.

FUE PAVIMENTADO OTRO TRAMO DE 
LA AVENIDA HÉROES DE MALVINAS

EL SEGUNDO EN 
RECAUDACIÓN DE 
TODO EL PAÍS

IMAGEN COLECTIVA 
SIGUE CREANDO 
ESPACIOS 

Se trata de la Línea “Interna Zona Sur”, que comenzará a funcionar el próximo martes. 
Mientras que la Línea “B Complementaria” lo hará desde hoy, conectando 
la zona norte con el centro.

LA PLANTA PROCESADORA DE PRODUCTOS 
DE MAR GENERARÁ MANO DE OBRA LOCAL

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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TOLHUIN

USHUAIA
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RÍO GRANDE

PÁG.  6

La iniciativa “cierra por todos lados”, dijo intendente Harrington. Destacó que se trata de 
un producto local genuino, con una inversión privada que rápidamente 
se pondrá en marcha en la localidad.

PRESENTARON LOS AVANCES PARA 
EL DESARROLLO DEL HIDRÓGENO

PÁG.  14

Nº 9120 | AÑO XXXVI | VIERNES 28 DE ABRIL | AÑO 2023 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

Debido a la enorme cantidad 
de visitas, primero quedó Los 
Glaciares, y tercero, Cataratas 
del Iguazú. Cómo se prepara la 
logística para recibir visitantes en 
el invierno que 
se aproxima.

Mediante el programa municipal 
que fomenta la mano de obra 
con perspectiva de género, se 
instalaron veredas de hormigón, 
que cuentan con mayor 
accesibilidad 
y seguridad. 

Teniendo en cuenta el cambio en la matriz productiva, el Gobierno expuso el 
potencial para la generación de Hidrógeno, con proyección en la 
Nueva Economía Regional que puede desarrollarse.  PÁG.  11 

PROVINCIALES
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INTERÉS GENERAL

Primero quedó Los Glaciares, en Santa Cruz, y superó a Cataratas siendo el segundo con más recaudación del país. Así lo informó el 
intendente del área protegida, gracias a la enorme cantidad de visitas. Ahora se espera avanzar con varias obras en curso antes del 
verano.

El intendente del Parque Nacional 
Tierra del Fuego, Marcelo Almirón, eva-
luó la temporada de verano en el área 
protegida más importante de la provin-
cia, que concluyó el mes pasado. Ade-
más, dio detalles de cómo se prepara la 
logística para recibir visitantes en el in-
vierno que se aproxima.

“La temporada fue realmente muy 
muy buena para nosotros”, definió pri-
meramente Almirón.  Dijo además que 
“los servicios se mejoraron en cuanto a 
la cantidad de visitas, con nuevas pasa-
relas, se mejoraron los senderos”.

Aportó el dato que, dentro del siste-
ma de parques nacionales, el de Tierra 
del Fuego fue el segundo que más recau-
dó en todo el país, después del parque 
Los Glaciares, en la provincia de Santa 
Cruz, superando incluso al de Iguazú 
con el que habitualmente se compite.

El intendente vaticinó una buena 
perspectiva para el invierno, así como 
para mayo y parte de junio, gracias al 
programa Previaje.

Informó que el parque desde el 1 de 
mayo dejará de cobrar por el ingreso, 
hasta el próximo verano. “Para los resi-
dentes es gratis todo el año, pero ahora 
desde el primero de mayo ya no cobra-

EL PARQUE NACIONAL QUEDÓ SEGUNDO 
EN RECAUDACIÓN DE TODO EL PAÍS

mos más el acceso a los visitantes, está 
liberado. De todas maneras, nosotros sí 
seguimos atendiendo, la gente del par-
que está asistiendo en todo lo que haga 
falta” aclaró luego.

En cuanto a los distintos senderos, 
estimó que su eventual habilitación 
dependerá de las condiciones climáti-
cas. Al respecto, explicó que “en princi-
pio los accesos a senderos de dificultad 
alta o media, esos seguramente los ce-
rramos. Pero si hubiera alguna semana 
donde las condiciones climáticas ayu-
den, vamos evaluando día a día cómo 
están y ahí los abrimos”. Los que sí 
permanecerán abiertos son bahía La-
pataia, Laguna Negra, y acceso al lago 
Acigami.

Almirón aspiró para lo que resta del 
año “seguir creciendo” fundamental-
mente en cuanto a las obras, en curso 
y a iniciar: “la verdad que nosotros te-
nemos obras, acá la construcción en 
invierno cuesta mucho todo lo que tie-
ne que ver con el asentamiento sobre 
la roca. Tenemos obras pendientes que 
estimamos para inicio de primavera, se 
empezaría”.

Enumeró las vinculadas a las casi-
llas de cobro, otras de mejora de la cir-

culación y transitabilidad en río Pipo. 
“Esperamos para la temporada que 
viene seguir creciendo con el ritmo que 
viene creciendo el parque en estos últi-
mos años” anheló al respecto.

También dentro de las obras pen-
dientes, “unas tienen que ver con el 
tren, que ya salieron, otras con el acce-
so hasta bahía Zaratiegui y Pipo. Van a 
ser obras que van a transformar el par-
que” reiterando el inconveniente local 
que se suscita en la temporada de in-
vierno, por lo que “estamos limitados 
a cuatro o cinco meses en el verano 
donde hay que desarrollar un complejo 
sistema de obras”.

Una primera etapa, en el caso de ba-
hía Lapataia y Laguna Negra, confirmó 
que ya se habilitó. “En el caso de Lagu-
na Verde, que es un mirador excelente, 
hermoso, está entrando en un plan de 
obras ahora, pero va a estar recién para 
la temporada de verano. En río Pipo, 
también un lugar maravilloso, está por 
salir el pliego”.

Sobre otros senderos, indicó que se 
evaluará la posibilidad de su apertura 
o cierre “y también otras opciones de 
visita al parque.  Lo que hay que orde-
nar un poco es la circulación” apuntó 

Almirón.
En cuanto a la recaudación, la auto-

ridad del parque describió el sistema de 
bolsa única vigente, que viene de la épo-
ca del ministro de Economía Domingo 
Cavallo, donde todos los organismos re-
caudadores depositan el dinero en una 
cuenta única. “Después el Estado Nacio-
nal distribuye en cada organismo. Acá 
por el convenio de cobro, hay un 30% de 
la recaudación que, por la colaboración 
que presta el municipio, va al municipio. 
Pero el resto de la recaudación va a toda 
una bolsa común” se explayó.

El 30% que aporta la Municipalidad 
de Ushuaia “está destinado en parte al 
pago de las personas que trabajan como 
cobradores y en parte para mejoras en 
temas de uso público del área protegi-
da”.

Marcelo Almirón afirmó finalmente 
que es interés del parque recuperar las 
pasantías que se solventaban con ese 
canon municipal para el año que viene: 
“es una de las deudas que este año no se 
hizo, debo destacar que la participación 
del municipio para nosotros fue muy útil 
y trascendental. Mantenemos muy buen 
vínculo con el municipio y vamos a me-
jorar las funciones de cobro”.
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CANDIDATO DEL PRO

Sebastián Ferrari, segundo candi-
dato a legislador en la lista del PRO, 
compartió alguna de las iniciativas de 
la campaña hacia las elecciones del 
próxima 14 de mayo, la primera de la 
que participa directamente como pos-
tulante a un cargo.

Ferrari viene trabajando con el 
diputado nacional y candidato a go-
bernador, Héctor “Tito” Stefani. Con 
anterioridad, se dedicaba a la comu-
nicación de empresas y a la comuni-
cación política: “ahí lo conocí a Tito, y 
ahí decidí en base al proyecto, a la vi-
sión que él tenía, incorporarme, pero 
nunca como candidato. Siempre apor-
tando, como un ciudadano más, apor-
tándole un poco de sentido común a la 
cosa. Y esta vez se dio la oportunidad” 
refirió por FM Master’s.

Durante la gestión presidencial de 
Mauricio Macri, Ferrari fue funcio-
nario, director de Radio Nacional Us-
huaia, y anteriormente también direc-
tor de Radio Nacional Río Grande.

Primeramente, se refirió a la com-
pleja interna que derivó en la esci-
sión del PRO de Juntos por el Cambio. 
“A uno le gustaría ir por Juntos por el 
Cambio” adelantó, aunque luego con-
dicionó su apreciación: “siempre que 

El segundo candidato a la Legislatura Provincial en la lista del PRO, y ex director de Radio Nacional durante la gestión de Macri, anticipó 
que la educación será uno de sus ejes de trabajo. Y expuso su acuerdo en avanzar con la paridad de género.

SEBASTIÁN FERRARI PRIORIZÓ EDUCACIÓN Y PARIDAD

las condiciones se den y uno se sien-
ta cómodo.  Lo que a mí no me gus-
ta, y entiendo que a la mayoría de los 
que estamos ahí, es que nos vengan 
a imponer cosas. Cuando uno no se 
siente cómodo en un lugar, se mue-
ve”.

De hecho, consideró “mejor para 
el electorado que no nos conforme-
mos simplemente como un frente 
electoral, sino que atrás haya real-
mente coincidencias y sentirse có-
modos. Porque si no, terminas sien-
do un frente electoral y los resultados 
están a la vista lo que pasa con los 
frentes electorales”, según su análi-
sis.

El candidato en segundo térmi-
no elogió a sus compañeros de lista, 
entre ellos “a Eugenia Chiarvetto, a 
Néstor Urquía lo conozco un mon-
tón, referente en todo lo que tiene 
que ver con bosques. Elisa Dietrich, 
años atrás, la escuchaba Elisa, a la 
edad que tiene, con la pasión que ha-
blaba.  Ramón Gallardo, lo que sabe 
de la 19640”.

Se manifestó claramente referen-
ciado en la política de acá Tierra del 
Fuego con la figura del gobernador 
Campos: “tuvo una visión que yo no 

le conozco a ningún gobernador de la 
provincia de ese tiempo para acá. En 
todo sentido. Nos muestra el verdade-
ro rol del Estado, que hace las obras 
para que la provincia y el sector pri-
vado se desarrollen más”. Enumeró 
como logros de Campos en la provin-
cia “el aeropuerto, que llegue Aero-
líneas acá, el puerto, el Parque Na-

cional, Radio Nacional, las plantas de 
YPF Orión”, e inclusive mencionó que 
la planta de nuestras Islas Malvinas “la 
gestó Campos también”.

Reconoce principalmente de Stefa-
ni “la cuestión de la honestidad, que 
es lo primero, y la visión que él tiene 
primero de la ciudad, y después de la 
provincia. Eso hizo que yo me involu-
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El desarrollo estratégico del hidrógeno   es una política de Estado que decidió llevar adelante esta 
gestión de Gobierno, coincidieron en resaltar, tanto la vicegobernadora Mónica Urquiza como 
los legisladores Federico Greve, Federico Sciurano, Emmanuel Trentino y las legisladoras Myriam 
Martínez y Andrea Freites. Fue durante la  presentación “Diseño de la hoja de ruta del hidrógeno 
en Tierra del Fuego, hacia una nueva economía regional” que se realizó en la Fábrica de Talento, 
organizado por la Administración central junto al Consejo Federal de Inversiónes (CFI).

“TIERRA DEL FUEGO SERÁ 
PIONERA EN EL DESARROLLO 
DE ENERGÍAS RENOVABLES” 

La Presidenta del Poder Legisla-
tivo, celebró el trabajo articulado 
entre la Provincia, Nación y el CFI 
“para la concreción de los proyectos 
de inversión para la producción de 
hidrógeno”.

Urquiza precisó que los vientos 
de calidad mundial, las tierras ex-
tensas, el acceso al agua y al trans-
porte marítimo son clave para este 
tipo de energía renovable. “Los da-
tos cuantitativos y cualitativos in-
éditos que hoy presentamos, mar-
can la hoja de ruta que debe seguir 
la Provincia”, afirmó.

Por otro lado, legislador Federico 
Sciurano reconoció que es “emocio-
nante” observar el futuro “que se le 
abre a la Provincia ante este tipo de 
energías”. Destacó la mirada estra-
tégica que posee el Gobierno en el 
marco de la una nueva industria, 
“que provocará  no solamente un 
impacto en el cuidado del ambiente 
en la utilización de las energías lim-
pias, sino que generará cientos de 
trabajos genuinos”, expresó.

En tanto, Myriam Martínez, con-
sideró que la planificación a largo 
plazo es una premisa que las gestio-
nes gubernamentales deben concre-
tar, “por eso, esta iniciativa posicio-
na a Tierra del Fuego a la vanguardia 
de las energías renovables”, declaró.

Además resaltó que el desarro-
llo que se produce, también, con el 
trabajo y colaboración de las inver-

siones del sector privado, “debemos 
entender que estas gestiones apor-

tarán el desarrollo que se necesita”, 
opinó la referente Legislativa.

LEGISLATURA
crara y ahora en este momento tuve la 
oportunidad de dar un paso”.

Además, dijo que, cuando pensó en 
ser parte de la lista de legisladores, fue 
“estando convencido de que Tito Ste-
fani va a ser gobernador de la provin-
cia. En ningún momento se me ocurrió 
la idea de presentarme legislador para 
ser una mera oposición”. 

Ferrari introdujo el tema de la pari-
dad de género aún no sancionada por 
la Legislatura fueguina, al aludir a “un 
proyecto muy interesante del partido 
Verde del año 2021. Está ahí el proyec-
to, no sé qué pasa que no sale, por qué 
no sale”, entendiendo que “es funda-
mental en este momento es que haya 
paridad de género en la Legislatura”.

Pero reparó atención en “ver cómo 
se da”, teniendo en cuenta lo que se in-
trodujo en la reforma de la Carta Orgá-
nica Municipal -“que fue escandalosa” 
calificó- en cuanto a paridad de género 
en las listas y que por respetar el cupo 
eso no se condiga con la decisión del 
electorado.

Respecto de su propuesta legislati-
va, la enroló en “claramente acompa-
ñar los proyectos que venimos desa-
rrollando desde hace un montón de 
tiempo respecto a la educación. Tene-
mos una visión muy clara, muy defi-
nida de dónde están las prioridades” 
añadió a modo enunciativo.

Seguidamente reprochó “un pro-
blema de transparencia” que afecta-
ría a las instituciones de la provincia. 
Solicitada la presentación de su argu-
mentación a ese respecto, Ferrari pre-
firió pedir “preguntarle a un ciudada-
no cómo tiene que hacer para acceder 
al presupuesto provincial y en qué se 
gasta”. 

“Yo soy un ciudadano más has-
ta ahora, nunca fui candidato, cuatro 
años fui funcionario. Yo no voy a decir 
que hay corrupción, pero como ciuda-
dano siento que, siendo la provincia 
que más recursos per cápita tiene, que 
nos la pasamos diciendo los recursos 
naturales que tenemos, y yo veo cómo 
arrancan las clases, cómo está el hos-
pital” esbozó finalmente el candidato 
Sebastián Ferrari. Suspicazmente alu-
dió a la existencia en la provincia de 
“1.100 cargos políticos”, y afirmó por 
último que “puede ser que lo que yo 
digo represente lo que se dice en la ca-
lle”.
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En el marco del plan de obras de 
la Municipalidad de Ushuaia, duran-
te la jornada del miércoles se repavi-
mentó la avenida Héroes de Malvinas, 
en todo su ancho, en el tramo que va 
desde la entrada al barrio Mirador del 
Fernández hacia el primer ingreso al 
barrio de las 640 Viviendas.

“Hicimos la repavimentación en 
un primer tramo de la avenida Héroes 
de Malvinas, en el que volcamos 220 
toneladas, luego de hacer previamen-
te la recomposición del gálibo”, dijo la 
secretaria de Planificación e Inversión 
Pública de la ciudad Gabriela Muñiz 
Siccardi. “Hicimos hoy este trayecto 

FUE PAVIMENTADO OTRO 
TRAMO DE LA AVENIDA 
HÉROE DE MALVINAS 

SE PRESENTA LA OBRA TEATRAL 
“EL TÉ Y SUS SILENCIOS”

La Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia, en ar-
ticulación con el Instituto Nacional del 
Teatro, llevará adelante este sábado 29 
de abril a las 20:00 horas en la Antigua 
Casa Beban la presentación de la obra 
“El Té y sus silencios”.

La propuesta teatral, que cuenta con 
la actuación de Fernanda Guerra, Ma-
nuel I. López y Celina Alvarez Soncini, 
es apta para mayores de 12 años y es 
parte del trabajo impulsado conjunta-
mente entre la Secretaría de Cultura y el 
INT por fortalecer el circuito teatral en 
la ciudad.

La coordinadora de Gestión Cultu-
ral y Comunicación, Guadalupe Ocam-
po, destacó que “siguiendo la línea que 
nos propone el intendente Walter Vuo-

to, continuamos generando propues-
tas teatrales para la comunidad, con-
tinuando la labor iniciada con el ciclo 
Verano Teatral. el referido a Malvinas 
durante el mes de marzo y abril; y más 
recientemente la Fiesta Provincial del 
Teatro Tierra del Fuego 2023”.

Esta será la segunda función de “El 
té y sus silencios”, con un gran éxito, ya 
que la primera se realizó a sala llena en 
la Antigua Casa Beban.

Para conocer más sobre las activi-
dades culturales y el cronograma de 
obras teatrales que la Municipalidad de 
Ushuaia impulsa, las y los interesados 
podrán acceder a las redes sociales de la 
misma en @ushuaiamunicipalidad o en 
las de la Secretaría de Cultura y Educa-
ción en @culturayeducacionush.

LA SECRETARÍA DE ASUNTOS 
DE MALVINAS VISITÓ EL 
COLEGIO ERNESTO SÁBATO

El secretario de Asuntos de Malvi-
nas Daniel Arias y el Coordinador de 
Asuntos de Malvinas Walter Batista, 
visitaron la biblioteca de la Escuela 
Provincial Ernesto Sabato, en la cual 
mantuvieron una charla con estu-
diantes del turno mañana de 6 año y 
7 año y por la tarde con alumnos de 1 
año de dicha institución contándoles 
no solo sus vivencias como marinos 
durante el conflicto, sino que también 
contando todo el contexto histórico, 
desde el año 1500 a la actualidad. 

Al respecto Daniel Arias nos co-
mentó “Es importante que los es-
tudiantes, ya desde esta edad co-
miencen a comprender el contexto 
histórico-legal del reclamo Argentino 
sobre la integridad territorial y la so-

beranía sobre las Islas Malvinas, ya 
que, como siempre menciono, son 
ellos los que el día de mañana segui-
rán defendiendo nuestro justo recla-
mo ante los piratas del Reino Unido” 
Y agregó “Quiero agradecer a las au-
toridades de la institución quienes 
nos invitaron a que podamos tener 
este encuentro con los chicos, el cúal 
no solo es enriquecedor para ellos, 
sino que para nosotros los veteranos, 
también”.

Por su parte la docente Romina 
Birari comentó, fue un encuentro 
emotivo, donde hubo un gran inter-
cambio con las y los alumnos, des-
de ya agradecemos su presencia, y 
próximamente visitaremos el Espacio 
Pensar Malvinas.

USHUAIA

hasta Héroes de Malvinas al 4000 y la 
idea es poder hacer un segundo tramo 
hasta la rotonda del indio antes de la 
veda invernal, en caso de que el clima 
nos acompañe”, agregó.

La titular del área de Planificación 
e Inversión Pública indicó que “que-
dará un tramo más, desde la entra-
da a la ciudad donde se encuentra 
el control policial y a lo largo de 200 
metros hacia las afueras, pero que 
quedará para más adelante porque 
debe construirse un cordón central 
para iluminación que forma parte de 
esta obra para mejorar el ingreso a la 
ciudad”.

USHUAIA

USHUAIA
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El intendente de Ushuaia Walter Vuoto, acompañado del jefe de Gabinete municipal Omar Becerra, recibió al intendente de Parques 
Nacionales Marcelo Almirón y al encargado del área administrativa de PN Martín Careaga. 

Repasaron el trabajo interinstitu-
cional que llevan adelante en forma 
conjunta para potenciar políticas pú-
blicas vinculadas al medio ambiente y 
a los recursos naturales de gran valor 
para la ciudad.

“Desde nuestra Municipalidad y 
Parques Nacionales venimos reali-
zando un trabajo muy intenso, con un 
fuerte acompañamiento entre ambas 
jurisdicciones”, contó el Jefe de Gabi-
nete y enumeró la agenda en marcha.

“Hemos firmado con el Presidente 
de Parques Nacionales, Dr. Federico 
Granato, la carta de adhesión al ‘Pro-
grama de Colaboración Interinstitu-
cional para el Fomento de Reservas 
Municipales’, que nos permitirá gene-
rar en la comunidad la concientiza-
ción necesaria para el uso responsable 
de los espacios públicos destinados a 
fines educativos, recreativos y turísti-
cos”, dijo Becerra.

Recordó que “el pasado 24 de mar-
zo, en el Día por la Memoria, la verdad 
y la Justicia, junto a las autoridades 
del Parque Nacional y la Secretaría de 

VUOTO SE REUNIÓ CON AUTORIDADES 
DE PARQUES NACIONALES 

USHUAIA

Medioambiente y Políticas Sociales, 
en el marco de la campaña “Plantando 
Memoria”,  realizamos la plantación 
de un renoval al ingreso del centro de 
visitantes Alakush”.

“Acompañamos desde el munici-
pio en el mantenimiento y mejora de 

los estacionamientos del Lago Acigami, 
centro de visitantes Alakush, Río Oban-
do, Castorera y Bahía Ensenada y par-
ticipamos en la inauguración de diver-
sas obras por demás significativas, que 
impactarán de manera muy positiva en 
la experiencia de los turistas, vecinos y 
vecinas de la ciudad que visitan nuestro 

Parque, sostuvo.
Finalmente indicó que “renovamos 

desde la gestión municipal nuestro 
compromiso para futuras acciones y 
proyectos que involucren el capital 
humano, la infraestructura, el equipa-
miento y la experiencia de todos los 
sectores involucrados”.

LA MUNICIPALIDAD LANZA 
EL PROGRAMA “FIESTA DE 
LA PROMO 23”

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de Cultura y Educa-
ción y la Coordinación de Juventudes, 
llevará adelante el programa “Fiesta de 
la Promo 23”, que facilitará a las fami-
lias y estudiantes de los últimos años de 
secundarios un espacio para realizar la 
tradicional cena y festejo vinculado al 
mismo.

La iniciativa, que pone a disposición 
el Centro Cultural Esther Fadul así como 
su mobiliario y técnica para estos feste-
jos, continuará la labor realizada el año 
previo, donde más de 300 egresados y 
egresadas pudieron disfrutar de este es-
pacio municipal.

La secretaria de Cultura y Educación, 
Belén Molina, resaltó que “este progra-
ma impulsado junto a la Coordinación 
de Juventudes viene a acompañar a las 
familias y las y los jóvenes a afrontar los 
gastos de su último año de secundario, 
acercando una solución con una mirada 
social e inclusiva como siempre nos pide 
el intendente Walter Vuoto”.

“En 2022 hemos alcanzado entre 
fiestas y ceremonias de grado a 15 esta-
blecimientos educativos, siendo más de 
300 estudiantes y sus familias los bene-
ficiados por este dispositivo municipal” 
destacó la funcionaria.

El coordinador de Juventudes, Agus-
tín Monzón, explicó que “desde la ges-
tión municipal ponemos a disposición 
los recursos con los que cuenta el Esther 

Fadul a fin de acercar a las familias y los 
chicos y chicas el derecho al disfrute y 
al goce tan importante en su noche de 
egreso”.

Para conocer más sobre el progra-
ma  “Fiesta de la Promo 23”, así como 
los diversos dispositivos que la Muni-
cipalidad de Ushuaia impulsa a través 
de la Coordinación de Juventudes, las 
y los interesados podrán contactarse al 
mail juventudes.ushuaia@gmail.com,  
por intermedio del formulario https://
forms.gle/3GhMbFWdfHtSjcjw8  o en 
las redes sociales de la Secretaría en @
cultrurayeducacionush.

USHUAIA
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Durante mayo se podrán realizar 
más cursos, talleres y seminarios que 
son parte del Programa Municipal 
“Formarte es Crecer”. Las inscripcio-
nes ya están abiertas.

En la categoría Empleo Indepen-
diente se dictará el  “Taller de velas 
artesanales”; así como el “Taller de ja-
bones y sahumerios”.

Respecto a la categoría Comercio 
se encuentra el “Curso armado de vi-
drieras comerciales”. Mientras que 
en la Categoría Mi Primer Empleo se 

MÁS CURSOS DEL 
PROGRAMA MUNICIPAL 
“FORMARTE ES CRECER”

DOS NUEVAS LÍNEAS DE 
COLECTIVOS HACIA LAS ZONAS 
SUR Y NORTE

El próximo martes 2 de mayo se pon-
drá en funcionamiento la línea interna 
que favorecerá la conectividad entre los 
barrios de zona sur. Mientras que, este 
viernes 28 de abril se hará lo propio con 
la línea “B Complementaria” la cual co-
nectará la zona norte, en pleno auge de 
crecimiento, con el centro de la ciudad.

Con el fin de ampliar la llegada del 
transporte público de pasajeros a cada 
punto de la ciudad, el Municipio infor-
ma la puesta en funcionamiento de dos 
nuevas líneas de colectivos. Se trata de 
la Línea “Interna Zona Sur” y la Línea “B 
Complementaria”.

La línea “Interna Zona Sur” comen-
zará a funcionar el próximo martes 2 de 
mayo. Su incorporación apunta a facili-
tar la conectividad interna de los barrios 
de zona sur, desde la Rivera e incluyen-

do el sector de chacras productivas. 
En tanto que, la línea “B Comple-

mentaria” comenzará a funcionar este 
viernes 28 de abril, con el fin de favore-
cer la conectividad de la zona norte con 
el centro. 

El recorrido de esta línea incluirá el 
Hospital Regional, el Centro de Trans-
ferencias, retomando la vuelta hacia el 
norte de la ciudad por la avenida San 
Martín. 

La ampliación del servicio de trans-
porte público de pasajeros es una ac-
ción más que el Municipio lleva a cabo 
con el fin de lograr una Río Grande me-
jor conectada, donde la planificación 
acompañe el crecimiento de la ciudad, 
y donde los vecinos y vecinas puedan 
acceder a servicios esenciales para su 
vida diaria en condiciones de equidad.

SIGUEN VIGENTES LAS 
BONIFICACIONES POR EL PAGO 
ANUAL DE IMPUESTOS 

Se continúan promoviendo las 
bonificaciones por pago adelantado 
como es el 15% de descuento en el 
pago de los impuestos municipales. 

A su vez, hay un 10% más de des-
cuento para quienes no tengan deu-
das (Buen Contribuyente) hasta el 23 
de diciembre 2022 y hay otro 10% en 
el pago anual del impuesto automotor 
para quienes no tengan multas. 

Además, las y los jubilados tienen 
un 5% más de descuento en la boni-
ficación de Buen Contribuyente y de 
Pago Anual. 

El pago adelantado de impuestos 
municipales se puede abonar pre-

sencialmente en la Oficina Central 
de Rentas (Luis Py 198); el CGP Padre 
Zink (Pellegrini 601); la Casa Munici-
pal del barrio CAP (Portolán 465).

Mientras que, de forma online se 
encuentra operativo el Botón “RGA 
Pagos” en la página web del Munici-
pio, en el apartado “Mis Impuestos”, o 
bien a través de la app “RGA Ciudada-
na” disponible para Android y Iphone. 

Quienes abonen con tarjetas de 
crédito del banco Macro y Nación 
tendrán 6 cuotas sin interés, mientras 
que, con la tarjeta del Banco Tierra del 
Fuego podrán acceder a 12 cuotas sin 
interés.

dicta el “Taller confección de CV y mi 
primera entrevista laboral”.

Las propuestas se llevan adelante 
en los diferentes barrios de la ciudad. 
En esta oportunidad se dictarán en la 
oficina de empleo y en el CCM de la 
Zona Sur.

Los y las interesadas en sumarse 
deberán acercarse a la Dirección de 
Empleo en Av. San Martín 619 de 9 a 
16 horas donde se les informará sobre 
los horarios y días en los que se reali-
zarán los cursos y talleres.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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IMAGEN COLECTIVA SIGUE 
CREANDO ESPACIOS DE 
CIRCULACIÓN COMUNITARIA

El programa Imagen Colectiva, 
creado por el Municipio de Tolhuin, 
que lleva adelante la capacitación, el 
fomento y la proyección de la mano 
de obra con perspectiva de género a 
través de la integración de vecinas de 
la ciudad en la obra pública, continúa 
fortaleciendo espacios con la realiza-
ción de veredas.

La última semana se instalaron 
veredas de hormigón sobre calle 
Luis Cárdenas, trayecto frecuentado 
asiduamente por los y las estudian-
tes del Secundario Trejo Noel, CENS 
N°2, docentes, vecinos y vecinas que 
circulan por esas cuadras; que ahora 
cuentan con mayor accesibilidad, se-
guridad y comodidad en su cotidiani-
dad. 

Dicha obra pudo realizarse gracias 
a una serie de capacitaciones que se 
realizaron sobre tipologías de hormi-
gón (realización del mismo, dosajes y 
manipulación) y cordón cuneta, con 
el objetivo de realizar prácticas con-
cretas y teóricas de lo aprendido.

La incorporación de las mujeres a 
futuros espacios laborales que, histó-
ricamente, fueron negados es el prin-
cipal objetivo del programa Imagen 
Colectiva. La adquisición de diversos 
conocimientos posibilita la autono-
mía y genera cambios positivos en la 
calidad de vida de las personas y con-
tribuyen a un Tolhuin igualitario.

Una de las trabajadoras e integran-
te de Imagen Colectiva, declaró que 
“es la primera vez que se ve en la pro-
vincia a la mujer trabajando en obra 
pública. Me gusta muchísimo este 
trabajo, desde el primer momento en 
que nos dieron esta oportunidad la 
aprovechamos al máximo”.

“Siempre estamos dispuestas a 
aprender más cosas y capacitarnos”, 
afirmó la vecina tolhuinense, y agre-
gó: “Estamos trabajando en la forma-
ción de cooperativas. A las mujeres 
les digo que se sumen, que no tengan 
vergüenza. Hay que romper con los 
prejuicios, seguir adelante y buscar 
un futuro mejor”.

El acuerdo tiene una vigencia de 
dos años donde el Municipio entregó 
a los comercios cartelería informativa 
para que el vecino identifique y sepa 
cual es el lugar donde podrá depositar 
los neumáticos en desuso, además de 
cartelería de concientización sobre el 
cuidado y conservación del medio am-
biente.

Los comercios adherido a esta cam-
paña son : 

CONVENIO CON GOMERÍAS PARA EL 
ACOPIO DE NEUMÁTICOS EN DESUSO
La Municipalidad de Ushuaia suscribió un convenio con gomerías de la ciudad donde los comercios realizarán el acopio de los 
neumáticos descartados por sus clientes y vecinos en general, y el Municipio a través de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo 
Sustentable se encargará de la logística para su posterior retiro y disposición final.

Barrera Neumáticos, Marcos Zar 398
Mar y Sol, Av. Magallanes 1039
Gomeria Chubut, Av Perito Moreno 

1359, Don Aldo Neumáticos, Av Perito 
Moreno 1960, 

El Aguila l, Av Perito Moreno 2033, 
Boxes, Subsuelo de Carrfour, Neu-

máticos Villalba, Congreso Nacional 
384,  Kumho, 

Kupanaka 180, Salta, Av. Alem 2190, 
Neumáticos Río Grande, Kuanip 1336  

USHUAIA

Magallanes 1067, Gomería Sentner, 
Aviador Marconcini 2595

César Molina, responsable de la Se-
cretaria de Medio Ambiente, sostuvo 
que el acuerdo “se enmarca en las ac-
ciones que lleva adelante el Municipio 

para el cuidado del ambiente y dar una 
solución al tratamiento de los residuos 
sólidos urbanos”.

“Nuestro objetivo es disminuir el 
impacto ambiental que generan los dis-
tintos tipos de residuos.”

TOLHUIN
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 “LA CULTURA ES INDUSTRIA Y TRABAJO, ESA FUE 
LA PREMISA QUE NOS MARCÓ EL GOBERNADOR”
Así lo aseguró la Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino tras el cierre de Satélite TDF de animación y 
videojuegos que se realizó en Ushuaia. 

El Gobierno de Tierra del Fuego, 
AIAS a través de la Secretaría de Cul-
tura de la provincia junto al Consejo 
Federal de Inversiones (CFI) realizó el 
cierre de Satélite TDF de animación y 
videojuegos, evento sobre industrias 
creativas y culturales que se realizó en 
el Polo Creativo Sur y en la Fábrica de 
Talento.

Estuvieron presentes el Goberna-
dor Gustavo Melella, la Vicegoberna-
dora Mónica Urquiza, la Ministra de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tec-
nología, Analía Cubino, el Secretario 
General del CFI, Ignacio Lamothe, la 
Secretaria de Cultura Lucía Rossi, le-
gisladores, autoridades del ejecutivo 
provincial y representantes de diversas 
asociaciones.

Al respecto, la Ministra Cubino dijo 
que “estamos cerrando las actividades 
de este Satélite que empieza acá en 
Tierra del Fuego para pensar la cultura 
más allá de un espacio para el espectá-
culo, como decía ayer Lucía Rossi. La 
cultura es industria, la cultura es tra-
bajo, esa fue la premisa que nos marcó 
el Gobernador cuando empezamos la 
gestión, donde vinimos a redoblar la 
apuesta del trabajo relacionado a la 
industria creativa que ya veníamos ha-
ciendo en el Municipio de Río Grande”.

Asimismo subrayó que “agradece-
mos a todos y todas quienes vinieron 
de otras provincias a este Satélite TDF, 
a la Escuela Nacional de Experimenta-

PROVINCIALES

ción y Realización Cinematográfica 
(ENERC), Universidad Nacional de 

Tierra del Fuego (UNTDF), Asociación 
de Desarrolladores de Videojuegos de 

Argentina (ADVA), FESTIVAL BITBANG, 
EPIC GAMES, GLOBANT y WOMEN IN 
GAMES ARGENTINA”.

“Acá logramos que junto a la ENERC 
y CFI en 2024 podamos tener nuestra 
primera corte formada en animación 
íntegramente con ENERC y esto va a 
funcionar seguramente  en la Fábrica 
de Talento” anunció Cubino al mismo 
tiempo que destacó que “Satélite fue 
pensarnos como Argentina, como re-
gión, la potencialidad que tenemos con 
un modelo educativo transformador, 
real y consecuente con las realidades 
sociales nacionales”.

Por su parte, el Secretario General 
del CFI, Ignacio Lamothe resaltó que 
“agradecemos al Gobernador que nos 
invitó a formar parte de este Satélite 
federal de las industrias culturales  en 
Tierra del Fuego. No es casualidad que 
la edición la hagamos acá y esto tiene 
que ver con que desde que nos cono-
cemos con Gustavo hablamos que las 
industrias con base en el conocimiento 
son el futuro”.

Y precisó: “el perfil productivo de 
esta provincia está apostando muy 
fuertemente por el conocimiento. Fe-
licito a Gustavo porque cada vez que 
venimos nos llevamos la idea de que 
estamos viviendo un proceso de trans-
formación muy profundo. Cada vez 
que nos reunimos con los equipos de 
esta provincia la agenda es mirando al 
futuro y para nosotros es espectacular 
trabajar con Tierra del Fuego por sus 
propuestas y nos pone muy contentos 
acompañarlos”.
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En un acto encabezado por el Go-
bernador Gustavo Melella, se presentó 
este jueves en la Fábrica de Talento de 
Ushuaia los avances de la Planificación 
Estratégica Provincial para el desarro-
llo del Hidrógeno.

El primer mandatario provincial 
estuvo acompañado por la Vicegober-
nadora, Mónica Urquiza; el Secretario 
General del Consejo Federal de Inver-
siones, Ignacio Lamothe; el Director de 
Coordinación del CFI, Nicolás Cevela; 
el secretario de Hidrocarburos de la 
provincia, Alejandro Aguirre; el Direc-
tor Nacional de Vectores Productivos 
Estratégicos de la Secretaría de Asun-
tos Estratégicos de la nación, Gonzalo 
Montiel; la Directora de Articulación 
Sectorial de la Secretaría de Asuntos 
Estratégicos de la nación, Magdalena 
De Lucca, el Director de  Fractal Argen-
tino, Martin Guglielmone, Ministros, 
Secretarios de Estado y Secretarios del 
Gobierno Provincial, Legisladores Pro-
vinciales, Concejales y demás autori-
dades.

Cabe destacar que este diseño per-

PROVINCIALES

PRESENTARON LOS AVANCES DE LA PLANIFICACIÓN 
PARA EL DESARROLLO DEL HIDRÓGENO
La misma pone en valor la posición estratégica de la provincia en torno al desarrollo de nuevas energías que reduzcan la emisión 
de carbono a la atmósfera.

mite mostrar el alto potencial para la 
generación de Hidrógeno, caracteri-
zar el Modelo de Negocios necesario 
para su aprovechamiento, proyectar 
la Nueva Economía Regional que 
puede desarrollarse y delinear el ca-
mino a seguir entre actores estratégi-
cos.

La Provincia en una sólida vin-
culación con el Consejo Federal de 
Inversiones ha desarrollado una Pla-
nificación Estratégica de Hidrógeno 
Bajo en Carbono considerando la 
matriz productiva local, con probada 
eficiencia, alta tecnología y desarro-
llo de mano de obra calificada.  

Al respecto, el Gobernador expre-
só que “es fantástico ser parte de esta 
Argentina que se piensa y se cons-
truye hacia adelante. Y en esto creo 
que las fueguinas y los fueguinos 
tenemos que sentirnos orgullosos, 
porque estamos construyendo una 
industria que hoy no existe y que es 
la industria del futuro. Una industria 
que nos va a dar crecimiento, desa-
rrollo y bienestar que es lo que de-

seamos. Y ahí está la política pública 
generando estas iniciativas que mejo-
ran la vida a nuestra gente”. 

Por su parte, Lamothe destacó los 
trabajos que se vienen desarrollando 
y opinó que “nosotros somos socios 
estratégicos de la provincia, pero pre-
viamente hubo una decisión políti-
ca de avanzar en este terreno. Esto es 
muy importante para todo el país, no 

solamente para la Tierra del Fuego, lo 
cual debe ser motivo de orgullo para 
ustedes, ya que están marcando un 
camino de conocimiento y novedad 
en la Argentina”. “Estamos viendo que 
la política va tomando decisiones so-
bre mercados que todavía no existen, 
sobre situaciones que todavía no es-
tán sucediendo y ese es un ejemplo 
político a seguir”, finalizó.
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A través de la Secretaría de Desa-
rrollo Económico, el Municipio ha lo-
grado mantener un vínculo constante 
con el sector productivo a quienes se 
acompaña durante todo el año con 
asesoramiento técnico, entrega de in-
sumos, equipamiento, subsidios pro-
ductivos, articulación en proyectos 
con el gobierno nacional y la gestión 
de puntos de venta itinerantes en dis-
tintos puntos de la ciudad.

Hasta el momento, más de 500 pro-
ductores de nuestra ciudad han reci-
bido asistencia técnica, económica y 
financiera para potenciar su trabajo. 

Se trata de productores frutihortíco-
las, porcinos, avícolas y pescadores.

A partir de este acompañamiento 
por parte del Municipio, se duplicó 
la cantidad de productores y se tri-
plicó la producción en los sectores 
atendidos. 

Las asistencias técnicas, econó-
micas y financieras permitieron a los 
productores: mejorar sus productos, 
ampliar su capacidad productiva y 
generar mayor rentabilidad a partir 
de su trabajo y la incorporación de 
nuevos canales de venta. 

PEÑAS EN RÍO GRANDE Y 
USHUAIA POR EL DÍA DEL 
TRABAJADOR

Los festejos se llevarán a cabo el 
sábado 29 de abril en Río Grande y el 
domingo 30 en Ushuaia y se enmar-
can en las actividades propuestas por 
el Gobierno de la provincia para cele-
brar el Día del Trabajador. 

Cabe resaltar que los eventos son 
organizados por los Ministerios de Je-
fatura de Gabinete; el de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología y el de 
Desarrollo Humano. 

En Río Grande tendrá lugar una 
nueva edición del ciclo de peñas 
‘Compás Criollo’, organizada por la 
Secretaría de Cultura a través de la 
Dirección Provincial de Gestión Cul-
tural. En esta oportunidad la cita es 
el sábado 29 en la Casa del Deporte 
ubicada en Las Azucenas y Nuestra 
Señora de Itatí del barrio Arraigo Sur, 
a partir de las 20:30, con la puesta en 
escena musical del Dúo Yoppen, Via-
jeros y Desvelos y la danza a cargo 
de los grupos Atahualpa, Andanzas 
y Academia Francisco Minkiol. Tam-

AVANZA LA 
CONSTRUCCIÓN DE LAS 
VIVIENDAS DEL PROGRAMA 
CASA PROPIA 

Las obras se ejecutan en la zona 
de Chacra IX y forman parte de las 
204 soluciones habitacionales que se 
están ejecutando en distintos secto-
res de la ciudad. Son financiadas por 
el Ministerio de Desarrollo Territorial 
y Hábitat de la Nación, trabajo arti-
culado con el Gobierno Provincial a 
través del Instituto Provincial de la 
Vivienda y Hábitat.

Se llevan a cabo en dos macizos 
de la zona, donde se construyen 36 
viviendas en uno y 48 unidades en 
otro. Ambas obras con sus respecti-
vos servicios e infraestructura, desta-
cando el gran avance de las mismas 
gracias al trabajo de la mano de obra 
local que genera la reactivación de la 
obra pública.

La presidenta del IPVyH, Laura 
Montes, destacó que “la reactivación 
que se genera en el sistema público 

gracias a la construcción de ésta ín-
dole implica mucho esfuerzo; y el tra-
bajo que se articula desde el Gobier-
no Provincial, gracias a la gestión del 
Gobernador Gustavo Melella es muy 
importante para el sector”. 

Actualmente, gracias al trabajo 
conjunto con el Gobierno nacional 
se están ejecutando 516 soluciones 
habitacionales en toda la provincia; 
mientras que otras 290 se encuentran 
en proceso de licitación.

“Hay más de 3000  nuevos puestos 
de trabajo y el avance de estas obras 
es gracias a quienes están ocupados 
al cien por ciento para poder cumplir 
con los tiempos y los requisitos que la 
obra exige antes de la veda invernal, 
venimos avanzando en tiempos óp-
timos para cumplir esto”, remarcó la 
funcionaria.

RÍO GRANDE PROVINCIALES

bién, habrá un importante servicio de 
buffet. 

La invitación es abierta a la comu-
nidad, libre y gratuita. Para mayor in-
formación, visitar @culturatdf en Ins-
tagram o @Cultura TDF en Facebook.

Por su parte, en Ushuaia, la Gran 
Peña edición 1° de Mayo está a cargo 
de la subsecretaría de Juventudes. Se 
realizará el próximo domingo 30 de 
mayo en el Gimnasio del Colegio Dr. 
José María Sobral, ubicado en Indios 
Yamana 1572, de 18:00 a 01:00.

Se presentarán en vivo Canto Ale-
gre, Sur Andino y Kebrachal, quienes 
acompañarán con música toda la jor-
nada.

En dicho evento, habrá gastrono-
mía local y stands de venta a cargo de 
estudiantes de distintos colegios de la 
ciudad que se encuentran en el último 
año del secundario.

Para más información, visitar las 
redes sociales del Gobierno de la Pro-
vincia o @JuventudesTDF.
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La Agencia I+D+i está presente en 
la provincia para visitar a distintos ac-
tores del sector científico-tecnológico 
provincial, autoridades provinciales, 

MELELLA RECIBIÓ AL PRESIDENTE DE LA AGENCIA 
I+D+I FERNANDO PEIRANO
El Gobernador Gustavo Melella, junto a la Vicegobernadora Mónica Urquiza, recibió en la Fábrica de Talento al Presidente de la Agencia 
Nacional de Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación (I+D+i), Fernando Peirano. Acompañaron el 
Ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita, la Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino, la Secretaria de Ciencia 
y Tecnología, Alejandra Man y la Secretaria de Cultura, Lucía Rossi.

actores clave del sector privado y las 
instalaciones de empresas y organi-
zaciones privadas vinculadas al ru-
bro.

PROVINCIALES

El Gobierno de la Provincia y la 
Agencia implementaron en conjunto 
el Fondo Fueguino de Ciencia y Tec-
nología (FUECYT), iniciativa que bus-
ca fortalecer la innovación en ciencia 
y tecnología mediante la creación 
de un fondo común para el finan-
ciamiento de proyectos innovadores 
para PyMES y cooperativas. Estos 
proyectos promueven la vinculación 
entre el sistema científico-tecnológi-
co con el sector productivo provincial.

El Gobernador Melella agradeció a 
Peirano su compromiso con la provin-
cia y aseguró que “ el Fondo FUECYT 
es una apuesta fuerte para concretar 
la federalización de la ciencia, acom-
pañando ideas innovadoras del sector 
productivo y su vinculación con el 
sector académico local. Hoy tenemos 
el gran desafío de seguir ampliando la 
matriz productiva impulsando nue-
vos sectores que generen trabajo ge-
nuino y movimiento económico”.

Por su parte, Fernando Peirano 
destacó el dinamismo y el crecimien-
to de la provincia de Tierra del Fuego 
en la promoción de Ciencia y Tecno-
logía y recordó que  “en el año 2020 
aprobamos cuatro proyectos por 36 
millones de pesos. Este último año 
tenemos 22 nuevas aprobaciones por 
622 millones de pesos para proyectos 
de investigación científica y tecnoló-
gica y para el proyecto de la Tecnoteca 
en la localidad de Río Grande, lo que 
significa un salto multiplicado por 17. 
Es una experiencia concreta entre Na-
ción y la Provincia de Tierra del Fue-
go que apuesta por la educación y la 
innovación como ejes vertebrales del 
desarrollo inclusivo”.

“La ciencia y la tecnología hoy tam-
bién tienen la innovación con perfil 
social y productivo. El protagonismo 

del sector privado es también clave en 
la propuesta del Estado Nacional y Pro-
vincial”, recalcó.

A su vez, la Ministra de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía 
Cubino, sostuvo que “la provincia man-
tiene un fuerte vínculo con la Agencia 
de I+D+i y la visita de su presidente 
permite afianzar los objetivos de tra-
bajo conjunto. Entendemos que el rol 
de la ciencia y la tecnología a través 
del trabajo articulado con la Agencia 
es fundamental para agregar valor a la 
producción primaria, y esto se puede 
hacer incorporando innovación con 
identidad local fueguina. La provincia 
seguirá trabajando junto a la agencia 
para formar en conjunto los nuevos ta-
lentos provinciales”.

Finalmente, la Secretaria Alejandra 
Man expresó que “estamos muy con-
tentos de recibir la visita de Fernando 
con quien venimos trabajando de ma-
nera articulada con un gran compromi-
so por parte de la agencia para lograr la 
federalización concertada. Hoy forma-
mos parte de la red de organismos de 
promoción provinciales siendo una ex-
tensión de la Agencia en territorio, que 
sin lugar a duda nos permitió tener un 
dialogo fluido para crear instrumentos 
como el Fondo FUECYT como así tam-
bién formar recursos mediante el Pro-
grama de Fortalecimiento de Agencias 
Provinciales (FAP)”.

“Este encuentro presencial sirvió 
para hacer un recuento del crecimien-
to exponencial que tuvo la provincia 
en cuanto a financiamientos por parte 
de la Agencia, como así también para 
charlar sobre los desafíos que tenemos 
a futuro con el compromiso de que en 
la agenda de promoción federal Tierra 
del Fuego AIAS mantenga un lugar rele-
vante”, concluyó.

El intendente de Ushuaia Walter Vuo-
to suscribió con la Asociación Mutual 
“Ayuda Mutua del personal de Gendar-
mería Nacional”, representada por su 
apoderado Juan Pablo Canchi, un acta 
de intención para asignar 20 predios fis-
cales destinados a la construcción de vi-
viendas unifamiliares para sus afiliados. 
Participaron del encuentro el Jefe del Es-
cuadrón 44 de Gendarmería Francisco 
Cannas, personal que integra la Mutual, 
el jefe de Gabinete Omar Becerra, el se-
cretario de Hábitat y Ordenamiento Te-
rritorial David Ferreyra, la secretaria de 
Gobierno Yésica Garay y la subsecretaria 
de Vivienda Yanira Martínez

“La firma de esta acta es muy impor-
tante para nuestro personal, es un gran 
paso para comenzar a resolver la situa-
ción habitacional para 20 familias que 
forman parte de la Fuerza que hace mu-
chos años que viven en la ciudad”, contó 
Canchi, al frente de la Mutual.

Vuoto agradeció a Gendarmería la 
permanente colaboración y reconoció 
el trabajo que realizan en coordinación 
con distintas áreas de la Municipalidad. 
“Es  una gran alegría y un orgullo firmar 
el acta, que es el fruto de la cooperación 
y la búsqueda de objetivos en común”, 
remarcó el intendente Vuoto. 

Dialogó con las y los integrantes de 
Gendarmería presentes en la sede del 
Escuadrón y compartió la recorrida por 
el lugar acompañado del Comandante 
Cannas y demás autoridades de la Fuer-
za. Reconoció y agradeció el trabajo de 
la Gendarmería, “siempre colaboró, 
siempre está y siempre aporta, con com-
promiso, solidaridad y entrega, contri-

USHUAIA

buyendo con la mejor predisposición 
para garantizar la seguridad de todos 
los vecinos y vecinas de Ushuaia”, 
afirmó.

El secretario de Hábitat y Ordena-
miento Territorial, por su parte, indi-
có que “firmamos el acta de intención 
para el otorgamiento de 20 lotes para 
viviendas unifamiliares a integrantes 
de la Fuerza, a través de la Mutual, tal 
como nos pidió el intendente Vuoto 
para avanzar en dar soluciones tam-
bién a las distintas fuerzas”. 

Agregó que “estaremos también 
firmando con la Armada, con Prefec-
tura en los próximos días, en esto que 
es histórico”. En tal sentido, indicó 
que “no se había hecho antes y nos 
ha pedido expresamente el intenden-
te celebrar con las fuerzas naciona-
les con asiento en la ciudad las actas 
correspondientes e incluirlos en las 
políticas públicas de acceso a vivien-
da y tierra”. Las autoridades de Gen-
darmería y el intendente de Ushuaia 
manifestaron el agradecimiento y re-
conocimiento mutuo y ratificaron el 
compromiso de continuar trabajan-
do para la comunidad y para el bien-
estar de todos los vecinos y vecinas. 

El acta tiene un año de vigencia 
pudiendo ser prorrogada por igual 
período y el compromiso se estable 
bajo el mecanismo de Registro de 
Entidades de Gestión Asociada, para 
personas físicas residentes de la Ciu-
dad de Ushuaia que cumplimenten 
con los requisitos establecidos en las 
Ordenanzas Municipales N° 5055, N° 
5811 y sus modificatorias.

ACTA DE INTENCIÓN CON 
GENDARMERÍA PARA ASIGNAR 
20 LOTES PARA VIVIENDAS
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POLICIALES

LA PLANTA PROCESADORA DE PRODUCTOS DE MAR 
GENERARÁ MANO DE OBRA LOCAL
La iniciativa “cierra por todos lados”, dijo intendente Harrington. Destacó que se trata de un producto local genuino, que generará 
demanda de mano de obra, en una inversión privada que rápidamente se pondrá en marcha en la localidad.

Daniel Harrington, intendente de 
la ciudad de Tolhuin, detalló la impor-
tante iniciativa que se lleva adelante en 
la localidad, con la instalación de una 
planta para procesar moluscos y ma-
riscos, y certificarlos para que puedan 
circular, e incluso exportarse dentro y 
fuera del país.

Harrington destacó primeramente 
el hecho de poderse procesar un recur-
so que está al alcance de los fueguinos 
por nuestra condición insular. Pero, 
además, “lo importante que es gene-
rar la producción de alimentos, más 
en estos tiempos. Y no menos impor-
tante poder generar empleo, trabajo 
a conciencia de un recurso genuino”. 
Por todo eso, el intendente se recono-
ció “contento con la iniciativa de Ar-
genWorld de radicarse en Tolhuin, no 
hacemos más que acompañar esta in-
versión”.

Transmitió sus expectativas del 
pronto comienzo de los trabajos de 
montaje de la planta. Además, infor-
mó que la empresa “ha puesto toda 
la voluntad para trabajar con nuestra 
oficina de empleo y que la gente que 
se inscribe pueda pasar por una previa 
por el municipio. O sea que cierra por 
todos lados”, teniendo en cuenta que 
es una inversión que se concretaría rá-
pidamente, que generará demanda de 
mano de obra y que se trata del pro-
cesamiento de un recurso genuino de 
nuestra isla.

El esquema está pensado de forma 
de sacar el recurso refrigerado por el 
puerto de Ushuaia o el puerto de pes-
cadores artesanales de Almanza, lle-
varlo al Tolhuin donde se lo procesará, 
se le agregará valor y se lo certificará 
para su distribución.

“Tiene todos los ingredientes para 

TOLHUIN

con esta nueva tecnología en construc-
ción. Estamos ansiosos por poder em-
pezar a realizar los primeros trabajos” 
confesó Daniel Harrington.

Cabe señalar que se trata de la pri-
mera compañía que ya, de manera 
oficial, va a empezar a trabajar en el 
montaje de su planta en el parque in-
dustrial del municipio de Tolhuin. Por 
ello, el jefe comunal se mostró “predis-
puestos a facilitar y darle la mayor ce-
leridad posible a los trámites que haya 
que hacer”. No obstante lo cual “las 
ganas de que funcione no quiere decir 
que no tengan que cumplirse todos los 
requisitos respecto de las cuestiones 
ambientales”.

El municipio sin duda brinda ga-
rantía para los inversores, y así lo ex-
presó el intendente: “estaba claro que 
en Tolhuin pocos se animarían a reali-
zar inversiones serias si no estaba pla-
nificado ni daba condiciones para que 
las inversiones sean garantizadas”. 

En ese aspecto, puntualizó que el 
parque industrial está instalado en un 
predio de 23 hectáreas sobre el cual el 
municipio ya tiene título de propiedad, 
respaldado por ordenanza. “El camino 
que venimos recorriendo de a poquito 
empieza a dar sus frutos” reconoció 
luego.

El proyecto impulsará una concreta 
ampliación de la matriz productiva de 
Tolhuin y un decidido desarrollo eco-
nómico: “es lo que buscamos, no sólo 
a través del turismo, sino también en la 
producción, en la logística, y nos gusta 
aún mucho más este proyecto en parti-
cular porque habla de un alimento que 
generalmente ingresa a la provincia de 
otros lados”.

Por otra parte, informó que sobre 
todo el último año viene protagoni-
zando charlas con diferentes empresas 
de Ushuaia “para poder trabajar acá y 
ser una alternativa más para la radica-
ción de empresas que ya funcionen en 
Ushuaia o de otras que quieran invertir 
en la localidad”. 

Daniel Harington aseguró que ese 
rumbo es producto “no solamente de 
una intención política sino de un tra-
bajo constante, serio y sobre todo que 
dé garantías a quienes inviertan”.

que cierre por todos lados, el procesa-
miento de recursos naturales, genera-
ción de mano de obra, una inversión 
rápida, porque es una planta modular 
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PRESENTACIÓN DEL LIBRO “VOY A ESCRIBIR SOBRE 
UNA PARED”
La curadora y gestora Sandra Ruiz Díaz será parte de la presentación, este sábado, de la obra que busca difundir las innumerables 
muestras artísticas en espacios y galerías a lo largo de la Patagonia, que no acceden a los grandes medios de difusión. 

ARTE EN PATAGONIA

Sandra Ruiz Díaz, curadora y ges-
tora cultural de la ciudad de Ushuaia, 
presentará el libro recién editado “Voy 
a escribir sobre una pared”, que da 
cuenta de las numerosas muestras en 
distintos espacios artísticos y cultura-
les de toda la Patagonia, que no tienen 
la suficiente difusión, pese al alto nivel 
que exhiben.

El evento tendrá lugar en el Polo 
Creativo Ushuaia, Gobernador Paz 836, 
el próximo día sábado 29 de abril desde 
las 20 horas. Sandra, por FM Master’s, 
describió que se trata de “un trabajo 
hermoso que hemos hecho a nivel pa-
tagónico, regional”. 

Irina Svoboda, gestora cultural de 
Comodoro Rivadavia, se presentó para 
las becas Gestionar Futuro 2022, y que-
dó seleccionada con su propuesta de 
una recopilación de muestras en mu-
seos, espacios culturales y galerías de 
toda la Patagonia, producciones artísti-
cas “que nunca salieron de la pared, ese 
texto que se pone en la pared de una 
muestra que explica cuál es la obra, 
quién es el artista, cuál es la intención, 
la importancia para la comunidad”.

Esos textos, precisamente nunca 
salieron de esas paredes “porque no 
lo cubrieron los medios, porque no 
tuvimos la discusión suficiente” en-
tre otras razones. Lejos de solamente 
quejarse, decidieron “trabajar en esto 
porque en años que llevamos hablan-
do del federalismo, Patagonia como 
región extensa que es, remamos en 
que se pueda hacer visible todo lo que 
hacemos”.

Ruiz Díaz entiende que, a través de 
este libro, eso se hace posible: “para 
mí, es un dispositivo patrimonial, 
porque hay un racconto de la mayo-
ría de las muestras que pasaron por 
museos, galerías, espacios culturales 
y que nunca se les dio difusión. Esta-
mos haciendo un espacio de visibili-
dad de todo lo que pasa en Patagonia a 
nivel artístico” lo que involucra todos 
los lenguajes, pintura, fotografía, etc. 
“Y habla fuertemente del trabajo de 
gestión que es Patagonia para con Na-
ción, para con otras regiones, para con 
el Norte argentino” añadió.

Es esta la primera edición de un li-
bro de estas características, “que no se 

 

La Municipalidad de Ushuaia jun-
to al Gobierno de la Provincia llevarán 
adelante este 1° de mayo, Día Interna-
cional de las y los Trabajadores, des-
de las 18:00 horas en el Polideportivo 
“Cochocho” Vargas el recital “Ushuaia 
Suena” donde se presentarán artistas 
provinciales y nacionales, quedando 
el cierre a cargo de la cantante Nicki 
Nicole.

La propuesta comenzará a las 
18:00 horas y será con entrada libre y 
gratuita, tendrá las presentaciones de 
La Maikro, Sashu DJ, Vozenoff, dando 
lugar luego a la actuación de la banda 
Turf y el cierre a cargo de la artista Nic-
ki Nicole.

“¿Qué onda mi gente de Ushuaia? 
Acá les habla Nicky Nicole y les quiero 
contar que el 1 de mayo voy a estar por 
allá cantando y tocando para ustedes. 
Así que la vamos a romper. Nos vemos 

MUNICIPIO Y PROVINCIA REALIZARÁN 
EL RECITAL “USHUAIA SUENA” 

pronto y estoy contando los días”, 
saludó la artista a través de un video 
para anunciar su show en la ciudad.

Antes del ingreso al Microestadio, 
las áreas de atención al vecino y Gen-
darmería estarán repartiendo choco-
late caliente para los presentes, asi 
como tambien las instituciones de-
portivas que estarán acompañando 
con la venta de buffet. Vale recordar 
que no estará permitido el ingreso de 
objetos restingidos, podes encontrar 
el listado de los mismos en las redes 
sociales.  Durante este año continua-
mos ofreciendo eventos y espectácu-
los, que tiene como objetivo seguir 
acercando artistas nacionales e inter-
nacionales a la ciudad y a su comu-
nidad para contribuir a fortalecer la 
accesibilidad de estas propuestas, la 
oferta cultural y fortalecer el destino 
turístico.

concluye, porque hay mucho más para 
investigar”.

En lo personal, a Sandra Ruiz Díaz 
le tocó escribir sobre bienales, “algo 
que afortunadamente tuve la posibili-
dad de trabajar activamente en dos, la 
bienal del Fin del Mundo y la produc-
ción de Bien Al Sur”. En el caso pun-
tual, establece un diálogo con Gustavo 
Groh, artista y gestor que participó de 
la obra Fueguinos en la primera bienal 
del Fin del Mundo, una entrevista y un 
recorrido para analizar “qué nos de-
jan estos grandes eventos en un lugar 
tan mirado como es Tierra del Fuego, 
cuando se traen exposiciones o cuan-
do se generan eventos desde Buenos 
Aires u otras provincias”.

También abordan “cómo nos plan-
tamos ante estas propuestas que vie-
nen desde afuera, teniendo en cuenta 
el potencial artístico de gestores, de 
curadores, de investigadores que tene-
mos en la provincia”.

Señaló que además participa gente 
que escribe desde Comodoro Rivada-
via, Neuquén, Rada Tilly, “hay lugares 
muy chiquititos que tienen galerías 
muy importantes, pero que son im-

USHUAIA

portantes para su propia comunidad, 
más allá del artista que pasa. Es impor-
tante lo que el arte produce en esas pe-
queñas comunidades, por eso para mí 
es un trabajo netamente de rescate pa-
trimonial” lo que reúne el libro.

Finalmente, Sandra Ruiz Díaz for-
muló y extendió la invitación para este 
sábado “a artistas, gestores, público en 
general, vamos a ver la obra de Gusta-
vo Groh, vamos a ver el trabajo de Maxi 
López, vamos a conocer la opinión de 
Romina Rastelli, de Río Grande, la in-
vestigación de Victoria del Valle, que 
formamos parte de esta parte Sur-Sur 
del país”.
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TIERRA DEL FUEGO, ENTRE LOS PRINCIPALES 
DESTINOS DEL PREVIAJE 4
La provincia se encuentra entre los cinco destinos más elegidos para viajar con la cuarta edición del programa turístico. En el primer 
trimestre del año, el Aeropuerto de Ushuaia superó un 25% el tráfico de pasajeros respecto de la prepandemia.

USHUAIA

Este viernes vence el plazo para car-
gar los comprobantes de compras anti-
cipadas realizadas entre el 19 y el 25 de 
abril para validar los beneficios del Pre-
viaje 4.

En esta cuarta edición del programa 
turístico, se podrá viajar entre el 24 de 
mayo al 30 de junio, incluídos dos fines 
de semana largos.

De acuerdo a las primeras estadís-
ticas conocidas esta semana, Tierra 
del Fuego se encuentra entre los cinco 
destinos más elegidos para viajar con 
Previaje 4. La provincia más elegida es 
Salta, y el resto de los destinos son Mi-
siones, Río Negro, la Provincia de Bue-
nos Aires y Tierra del Fuego.

Así lo dio a conocer el subsecretario 
de Promoción Turística del Ministerio 
de Turismo y Deportes, Lisandro Pérez 
Losinno, quien en declaraciones a Té-
lam Radio destacó como “un éxito” esta 
nueva edición del Previaje y aseguró 
que por su efecto “no habrá temporada 
baja” en el país, objetivo que aspiraba 
alcanzar el sector.

“Estamos muy contentos por el Pre-
Viaje 4 y porque nuevamente no va-

mos a tener temporada baja. Vamos 
a atacar muy fuertemente el carácter 
estacional que tiene la actividad de la 
mano del PreViaje con una fuerte im-
pronta federal”, sostuvo el funcionario 
de la cartera turística a nivel nacional.

El subsecretario enfatizó en que el 
PreViaje ha demostrado ser “una po-
lítica de Estado muy eficiente, inteli-
gente, que ha optimizado la inversión 
pública de la mano del sector privado, 
articulando muy virtuosamente con el 
sector privado, que es el gran protago-
nista de este programa”.

Entre otras observaciones que hizo 
Losinno, remarcó que “estamos vien-
do que no sólo se han planificado es-
capadas cortas para aprovechar los fi-
nes de semana largo de mayo y junio, 
sino que también estamos viendo que 
hay mucho movimiento para alentar 
a nuestra selección sub 20 de fútbol 
masculino”. “Las economías regiona-
les van a ser las grandes ganadoras 
-continuó-, y como también siempre 
decimos, con un bajo costo fiscal”, 
concluyó al respecto.

En este marco, un informe de la 

Estudiantes de la Escuela Modelo 
de Educación Integral (EMEI) de la ca-
pital, presentaron una revista cultural 
que relata las costumbres gastronó-
micas, geografía e historia de Tierra 
del Fuego. El material fue realizado 
por estudiantes de 6° año, promoción 
2019; la Legislatura la declaró de inte-
rés provincial y colaboró con la impre-
sión de los ejemplares. Asistieron a la 
presentación, la titular de la Legislatu-
ra, vicegobernadora Mónica Urquiza y 
la referente del FdT-PJ, Andrea Freites.

La Parlamentaria informó que se 
distribuirán dos ejemplares de “Cono-
ciendo   Tierra del Fuego” a las escue-
las secundarias públicas de Ushuaia y 
se espera llegar a las instituciones ex-
perimentales. También, continuarán 
el trabajo institucional “con los docen-
tes y los alumnos, que son los autores 
de la revista, y ver si se puede extender 
a las instituciones educativas de Río 

ESTUDIANTES DE LA EMEI 
PRESENTARON LA REVISTA 
CONOCIENDO TIERRA DEL FUEGO

LEGISLATURA

Grande y Tolhuin”.
La revista fue declarada de interés 

de Tierra del Fuego por parte de la Le-
gislatura a instancias del bloque del 
MPF, que entonces también integraba 
Mónica Urquiza, actual vicegoberna-
dora provincial. “El proyecto lo pre-
sentaron dos estudiantes que en ese 
momento cursaban el último año del 
secundario y que estaban realizando 
las prácticas profesionalizantes”, en el 
bloque que integraban Damián Löffler 
y Pablo Villegas, profundizó el vice-
rrector José Luis Fernández.

La publicación “se focaliza en Tierra 
del Fuego, en sus aspectos geográfico, 
histórico, gastronómico y turístico. 
Promover la revista, “porque el resul-
tado fue muy bueno, entonces en 2020 
nos propusimos distribuirla en distin-
tos colegios, producto de la pandemia, 
no lo pudimos hacer”, explicó sobre la 
demora en la entrega.

TURISMO

Administración Nacional de Aviación 
Civil (ANAC), dio a conocer que el Ae-
ropuerto Malvinas Argentinas de Us-
huaia superó en un 25% el movimien-
to de pasajeros de la prepandemia.

La ANAC detalló que durante los 
primeros tres meses de 2023, la ter-
minal aérea fueguina registró un mo-
vimiento de 353 mil pasajeros, cifra 
que supera en un 25% a los 281 mil 
del mismo periodo de 2019.

El aeropuerto de Ushuaia se convier-
te así en uno de los tres del país que más 
crecieron en cuanto al traslado de pasa-
jeros de cabotaje en comparación con 
la prepandemia, además del de Barilo-
che y El Calafate.

Además, la ANAC remarcó que el 
crecimiento de la aeroestación es del 
37% si se compara marzo de 2023 con 
106 mil pasajeros a marzo de 2019, con 
77 mil.

LA DOCUMENTACIÓN 
OFICIAL LLEVARÁ UNA 
LEYENDA POR LOS 40 
AÑOS DE LA DEMOCRACIA 

Con motivo de cumplirse el 40 
aniversario de la vuelta a la democra-
cia, el Concejo Deliberante acompa-
ñó en la pasada sesión ordinaria el 
proyecto de ordenanza que adhiere a 
la Ley provincial N°1441 y que dispo-
ne incorporar a toda documentación 
oficial del Municipio, durante 2023, la 
leyenda “2023 – 40° Aniversario de la 
Restauración de la Democracia”.

La propuesta, que fue impulsada 
por el Ejecutivo municipal, propone 
ubicar dicha leyenda conmemorativa 

USHUAIA

en el margen superior derecho, en 
toda papelería oficial del Municipio, 
a partir del 1° de enero y hasta el 31 
de diciembre, tal cual ocurre en las 
diferentes dependencias provincia-
les.

Además, el  texto de la norma 
provincial establece que en los sitios 
de internet oficiales, se deberá tam-
bién introducir la leyenda indicada 
en el articulado, que referencia el 40 
aniversario de la vuelta a la demo-
cracia.
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Durante el intercambio, que se 
concretó en la sede de la fundación 
Kau Yak en Ushuaia, plantearon situa-
ciones que atraviesan en relación a  
la atención de profesionales médicos 
en especialidades como psicología; 
psiquiatría; odontología, entre otras. 
También dieron detalles sobre las ges-
tiones que llevan adelante las familias 
ante las obras sociales y la necesidad 
de abarcar la real inclusión laboral de 
las personas con discapacidad.

 “La charla se basó en la necesidad 
de desburocratizar algunas áreas que 
están vinculadas permanentemente 
a la atención médica de las personas 
con discapacidad”, dijo la legisladora 
Acosta, en referencia a las distintas 
patologías y enfermedades descriptas 
anoche.

Acosta recordó que “desde mi rol y 
desde mi carácter como Legisladora 
del oficialismo, buscamos una mira-
da positiva aún en cuestiones que son 
tan dolorosas”, describió. Asi, apuntó 
a los anuncios sobre transporte adap-
tado y la inauguración del hospital 
terapéutico para personas con disca-
pacidad. “Es muy importante trabajar 
sobre los imponderables y sobre algu-

BUSCAN UNA REAL INCLUSIÓN DE LAS PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD
Las legisladoras Mónica Acosta (FORJA) y Myriam Martínez (FdT-PJ), se encontraron con referentes de las fundaciones Kau Yak y 
Desarrollo Inclusivo. En la reunión, abordaron situaciones que atraviesan las personas con discapacidad frente a diversas cuestiones 
que hacen a la atención de la salud, la educación, la inclusión laboral y la cobertura asistencial. Del encuentro participaron Soledad 
Sosa, Ángela Speziale y Patricia Campos.  

LA CRÍTICA DE CRISTINA A CAVALLO Y JAVIER MILEI
Durante el acto en La Plata, la expre-

sidenta ironizó acerca de las “ideas del 
pasado” que quieren instalar desde la 
oposición. Aunque no los mencionó con 
nombre y apellido, señaló al padre de la 
convertibilidad y al candidato libertario.

“Quieren instalar las ideas del pasado 
que ya fracasaron”. Con esas palabras, 
Cristina Kirchner le dedicó un largo tra-
mo de su discurso en la clase magistral 
de la Escuela Justicialista Néstor Kirch-
ner en el Teatro Argentino de La Plata al 
planteo de sectores de la oposición que 
proponen una dolarización. La vicepre-
sidenta volvió a apuntar a la economía 
bimonetaria y lanzó fuertes críticas a 
Domingo Cavallo y al candidato liberta-
rio, Javier Milei, a quien definió como el 
“discípulo con más pelo” del padre de la 
convertibilidad.

“La convertibilidad fue una idea o 
una solución que se le ocurrió a un señor 
de ojitos claros (en alusión a Domingo 

nas cuestiones que son las más buro-
cráticas” como los trámites  adminis-
trativos. 

Entre los planteos de las referen-
tes, se ubicaron los costos de los tra-
tamientos médicos, y que muchos de 
ellos “son de por vida”, graficó Acos-
ta. “Hay cuestiones que ameritan que 
nos ocupemos”, en particular sobre 
la normativa que regula la  cobertura 
que poseen.  “Hay que implementar 
un sistema en la recepción relacio-
nado con las especificidades patoló-
gicas” y agilizar la gestión adminis-
trativa en favor de los pacientes y sus 
familias.

En otro tramo de sus declaracio-
nes, Acosta mencionó la necesidad de 
dar amplia inclusión en ámbitos labo-
rales a las personas con discapacidad. 
“Mejoremos, no solamente la inclu-
sión en aspectos y temas relacionados 
con la salud y la asistencia” y pidió mi-
rar cuestiones del trabajo “tanto en el 
sector público como el privado”.

Respecto de las acciones a futu-
ro, Acosta dijo que son asuntos “sen-
sibles que atraviesan e interpelan a 
una población de, aproximadamen-
te, 5 mil 300 personas” y adelantó el 

LEGISLATURA

compromiso legislativo para abordar 
estas cuestiones a la brevedad. “Ima-
ginamos que estas familias tienen que 
sortear una serie de imponderables 
vinculados con los recursos económi-
cos, el trato con las obras sociales, la 
reinserción e inclusión real de las per-
sonas con discapacidad”, cerró.

Prensa Legislativa dialogó con Pa-
tricia Campos, referente de la funda-
ción por el Desarrollo Inclusivo, se 
mostró satisfecha por la presencia de 
la Legislatura en ese ámbito. “Nos in-
teresaba conocer su postura sobre la 
discapacidad” en Tierra del Fuego y 
revisar las distintas normativas san-
cionadas en la gestión actual, vincu-
ladas con la temática.

“Estamos muy contentas de que 
nos hayan visitado” y ponderó las dis-
tintas normativas que se sancionaron 
cono la que establece la figura de los 
acompañantes terapéuticos y cuida-
dores.

Por su parte, Ángela Speziale dijo 
que las Legisladoras “nos aclararon 
varias cuestiones” vinculadas con las 
obras sociales y las diversas Leyes que 
regulan el cuidado y asistencia de las 
personas con discapacidad. “Se pusie-
ron en el lugar del otro”, celebró. “Bus-
camos trabajar en conjunto y poder 
solucionar” algunos problemas que 
atraviesan “todas las personas que te-
nemos familiares con discapacidad”, 
cerró.

NACIONALES

Felipe Cavallo) que luego fue ministro 
de Economía, que también tiene discí-
pulos de ojitos claros ahora en el presen-
te que dicen que fue el mejor Ministro”. 
Esta vez, la ironía fue hacia el diputado 
de la Libertad Avanza, Javier Milei.

“Con más pelo, aquel era clavo, no 
estoy adjetivando, esto es una descrip-
ción, no una valoración”, apuntó la vi-
cepresidenta. 

Cristina recordó las máximas que 
reinaron durante la gestión de Cavallo 
en la década de 1990. “Dijeron que un 
peso era igual a un dólar, fue la dolariza-
ción de la economía. Una dolarización 
no extrema de moneda, pero fue una 
dolarización”, planteó. En este aspecto, 
recordó que esas políticas significaban 
una “disciplina fiscal muy dura pero 
también que primero hubo que captu-
rar todos los plazos fijos de los bancos y 
el déficit casi fiscal del Banco Central”.

“La convertibilidad se sostuvo con 

los dólares de las privatizaciones y 
cuando se acabaron, con los dólares del 
endeudamiento que la Nación tomaba 
para que la base monetaria estuviera 
respaldada”, concluyó en su explicación.

Qué fue la Convertibilidad
La Ley de Convertibilidad del Aus-

tral, ley n.º 23 928,1 fue sancionada el 
27 de marzo de 1991 por el Congreso 
de Argentina, durante el gobierno de 
Carlos Menem, bajo la iniciativa del en-
tonces ministro de Economía Domingo 
Cavallo, y estuvo vigente durante casi 11 
años hasta su derogación el 6 de enero 
de 2002.

Establecía que, a partir del 1 de abril 
de 1991, una relación cambiaria fija 
entre la moneda nacional y la estadou-
nidense, a razón de 1 dólar estadouni-
dense por cada 10 000 australes o poste-
riormente un Peso convertible. 

Exigía la existencia de respaldo en 
reservas de la moneda circulante, por lo 

que se restringía la emisión monetaria al 
aumento del Tesoro Nacional. El período 
en que duró la ley de convertibilidad se 
llamó popularmente el “uno a uno”, en 
clara referencia a la igualdad del peso 
frente al dólar estadounidense.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

MACRI POSTEÓ SU PROPIO RELATO SOBRE EL 
TRIUNFO DE NÉSTOR KIRCHNER 
Minutos antes de la clase magistral de Cristina Kirchner, habló de una “oportunidad perdida” en aquellas elecciones del 27 de abril de 
2003. Pero, el expresidente no hizo autocrítica de su gestión económica ni del enorme endeudamiento que dejó con el FMI.

USHUAIA

“En abril de 2003 los argentinos tu-
vimos una oportunidad enorme. Pero 
la desperdiciamos”, apuntó en una pu-
blicación en Facebook, titulada “Veinte 
años de una oportunidad desaprove-
chada”.

A dos décadas de la elección que lle-
vó a Néstor Kirchner a la Casa Rosada, 
Macri hizo un análisis de la situación 
económica de aquel momento, pero 
no realizó ninguna autocrítica sobre su 
gestión ni del préstamo de US$ 45 mil 
millones con Fondo Monetario Inter-
nacional (FMI). Sí se lamentó que se 
“haya tirado a la basura la oportunidad 
inicial”.

“Teníamos todo para crecer sin los 
vicios que nos habían perseguido du-
rante décadas. Nos había costado más 
sufrimiento del necesario, pero final-
mente parecíamos listos para crecer, 
con una democracia y una economía 
fuertes y sólidas. Sin embargo, el 27 de 
abril de 2003, hoy hace 20 años, Néstor 
Kirchner ganó las elecciones presiden-
ciales. Y toda esa promesa quedó en 
nada”, aseguró el líder del PRO.

Y añadió: “En lo económico, es cier-
to que durante unos años la economía 
creció, pero pronto volvimos a tener 
inflación crónica, un capitalismo para 
amigos con mucha corrupción, una 
economía cada vez más cerrada y cada 
vez menos energía y menos inversión. 
Tiramos a la basura la oportunidad ini-
cial”.

Asimismo, también Macri hizo su 

apreciación sobre la situación políti-
ca, al asegurar que hace 20 años, tras 
el “que se vayan todos”, la ciudadanía 
le estaba pidiendo a los políticos “más 
honestidad, más transparencia y una 
intención más clara de trabajar para 
solucionarle los problemas”. 

De esta manera, según Macri, la 
victoria de Néstor Kirchner “dio inicio 
a un estilo de gobierno que se fue ha-
ciendo cada vez más intolerante y ma-
nipulador, el origen de lo que después 
se llamó la grieta”. 

“La intervención al INDEC, los 
cambios en el Consejo de la Magistra-
tura, la tolerancia (o la complicidad) 
con el narcotráfico, el aislamiento 
internacional, los embates contra la 
Justicia y los medios de comunicación 
marcarían la época kirchnerista”, re-
marcó.

Hacia el cierre del posteo, manifes-
tó que durante los años de gestión del 
kirchnerismo  “creció el relato como 
único producto posible”, creándose 
así “una atmósfera política irrespira-
ble, en la que el diálogo y la coopera-
ción se hicieron imposibles”.

“Estamos cumpliendo 20 años de 
esa manera de ver la economía y de 
entender la cultura política, que no-
sotros intentamos cambiar durante 
nuestro gobierno, pero solo lo logra-
mos a medias. Veinte años desaprove-
chados, en los que podríamos haber 
construido una economía basada en 
cimientos firmes y una democracia 

NACIONALES

apoyada sobre las instituciones y el 
Estado de derecho. Pero no lo hici-
mos”, opinó.

Finalmente, y con vista a las elec-
ciones presidenciales de este año, el 
fundador del PRO, vaticinó que “no 
habrá más años de kirchnerismo, más 
allá del resultado electoral” y que “el 

dominio sobre el peronismo y toda la 
política argentina” finalizará en 2023.

“Se abre una nueva oportunidad, 
parecida a la de 2003, para cambiar de 
régimen económico y poner bases fir-
mes para un crecimiento de 20 años. 
Estoy seguro de que esta vez no la va-
mos a desaprovechar”, concluyó.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

4 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

4ºc
Máxima 

5º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$220,89

Venta
$230,99

Venta
$23,002

CLIMA

ONIKEN

Tel: 422631

Rosales 416
BAHIA

Tel: 436262

San Martín 1533

Compra
$27,048
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